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禁令「延時」範圍收窄 對洩密者仍適用

批葉建源扭曲言論 吳克儉質疑教協呃Like
香港文匯報訊（記者 鄭伊莎）教協立
法會議員葉建源在推倒全港性系統評估
（TSA）上「不遺餘力」，甚至在宣傳聯
署時「老屈」教育局局長吳克儉，指他曾
稱「未聞校方或家長要求終止TSA」。吳
克儉昨日在其個人facebook澄清自己不曾
作出上述說法，質疑有關做法是「以造謠
的指控『速銷』聯署」，藉此「呃like」。
本報記者致電葉建源核實說法，葉建源花
了個多小時查證之後，將錯誤引述的責任
推到媒體之上。
教協日前在網上發起消除TSA的家長
教師聯署，葉建源也有協助宣傳有關資
料。有關資料中指稱，TSA嚴重扭曲教
學生態，令師生「壓力爆煲」，又稱
「在教師中的認受性極低」。資料又聲
言吳克儉曾表示「未聞校方或家長要求
終止TSA」，故要「集教師和家長更大
的力量，向政府表達清晰的訴求」。

指以造謠指控「速銷」聯署
吳克儉前晚隨即在其facebook引用了

有關的宣傳資料，並澄清道：「其實我
從沒說過『未聞校方或家長要求終止
TSA』。」他強調自己樂意聆聽各界的
意見，而當局亦正檢視及優化TSA，質
疑教協「以造謠的指控『速銷』聯署，
算不算『呃like』？」

葉賴媒體報道拒認衰
本報記者致電葉建源核實說法，葉建源

表現吞吞吐吐，並表示要先查證再回覆。
個多小時之後，葉建源回覆記者稱，有關
說法是引述自媒體上月的報道，並「死撐」
將吳克儉原話的「聽不到有人因為反對TSA
的原意而要求終止TSA」扭曲成「未聞校
方或家長要求終止TSA」，刻意不提「TSA
的原意」，是因為教協看重「重點」。

新思維新黨徽 喻各方求同存異
香港文匯報訊（記者 鄭治

祖）民主黨多名成員因不滿該黨
容不下異見而退黨。另組「新思
維」的前民主黨創黨成員狄志遠
昨日與傳媒介紹「新思維」的黨
徽及理念時指，其黨徽由兩條曲
線交接而成，寓意「各走極端，
也有相遇交接的一點」。他表
示，接受民建聯成員做黨員，也
希望與國務院港澳辦及中聯辦溝
通，希望可以求同存異。
「新思維」昨日舉行傳媒茶

敘，狄志遠和成員姜炳耀、陳家
偉及黃錦輝均有出席。狄志遠在
介紹該黨的黨徽時表示，黨徽由
一位「90後」少女免費設計，由
兩條曲線交接而成，類似數學
「infinite」（無限）符號，代表
結合後可創造無限輕空間，求同

存異。兩線一藍一綠，則寓意藍
天綠地，儘管天地相距遙遠，其
實也是一體。而直款及橫款兩個
設計，代表「橫又得，直又得。
新思維有彈性，有靈活性，有變
的胸襟」。

狄志遠強調理性中間路線
狄志遠重申，「新思維」會走

中間路線，重「理性」、「融
和」及「溝通」，不會樹立敵
人，不作政治爭拗，遠離政治
化。明年1月3日，他們會召開會
員大會，1月7日則舉辦組織成立
禮。屆時，他們會邀請特區行政
長官梁振英、中聯辦官員，及民
主黨和民建聯等各黨派代表出
席，又歡迎任何認同他理念的人
加入成為黨員，包括民建聯成

員，惟擔任具備投票權的正式黨
員則需要符合其他條件。
陳家偉、黃錦輝及姜炳耀則輪

流講解「新思維」的政治方案、
醫療融資及青年政策建議。姜炳
耀表示，「青年一係唔出聲，一

係好激進攞牌。」他建議由區議
會帶頭做，展開青年論壇，讓局
長與青年互動交流，破除誤解。
他並已向特區行政長官梁振英提
出，讓青年參與創科局的發展，
協助青年就業。

香港文匯報訊（記者 黎忞）香港大學近年頻頻捲入
政治風波，不止在英國《泰晤士高等教育》（THE）今
年的世界大學排名上跌出「亞洲三甲」、上月底公佈的
「人文藝術」學科排名下跌1位，在近日公佈的「社會
科學」排名亦告下跌。港大去年的「社會科學」排名與
新加坡國立大學齊名，一同躋身亞洲首位，今年則正式
「退居」亞洲第二，全球排名更大跌10位至第三十九
名。
THE按6個主要學科作分類排名，繼早前公佈了「臨

床、臨床前及健康」及「人文藝術」學科排名後，日前
再公佈「社會科學」學科排名榜，並按大學在教學、研
究、研究被引用次數、國際視野及行業收入共5個項目
的表現排序。

教研與引用次數遭星校拋離
港大今年在「社會科學」的學科排名總分為66.7分，

雖然分數較去年65.3分微升1.4分，但全球排名卻倒退
了10位至第三十九名，明顯未能跟上大趨勢。相比之
下，港大的亞洲勁敵新加坡國立大學則由65.3分大升至
72.8分，成為亞洲第一、全球第二十八名。
分析港大在各項目的表現，雖然港大於多個項目的分

數都略有上升，但該校在佔分較重的教學、研究以及研
究被引用次數方面的分數，分別只得56.4分、70.9分和
63.6分，遠較新加坡國立大學的67.8分、80.5分和68.3
分輸蝕。
縱觀全球大學在「社會科學」的表現，成績最佳的三

甲依次為美國麻省理工學院、美國史丹福大學和美國普
林斯頓大學。其他本地院校如科技大學則由去年的第三
十八位下跌至第七十二位，中文大學更跌出百名榜外。
其實，港大於THE今年的世界大學排名上，排名已

較去年下跌1位至第四十四位，被第二十六位的新加坡
國立大學拋離，更不敵排第四十二位的北京大學及第四
十三位的東京大學，首次跌出亞洲三甲「寶座」。
上月，THE公佈的2015/16年度世界大學「人文藝

術」學科排名榜進一步反映出港大的情況。在該學科排
名中，港大的分數較去年56分為高，但排名卻下跌一
位至第四十四位。各分項中，港大國際視野評分最高，
達97分，但行業收入僅得43.2分，研究被引用次數亦
僅得56.4分，因而整體評分被拉低。

港大各項排名插水 THE榜社科又失守

■港大社科「退居」亞洲第二，全球排名更大跌10位
至第三十九名。 資料圖片
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香港文匯報訊（記者 黎忞）香港大學校務
委員會主席梁智鴻的任期於昨日屆滿，但特區
政府最新一期的憲報則未有公佈下任人選。梁
智鴻昨日表示，有百年歷史的港大一直以機構
形式運作，並非靠個別人士運作，即使校委會
主席人選暫時從缺亦不會影響港大運作。教育
局回覆傳媒查詢時表示，政府會在適當時候公
佈，而港大條例的相關規程訂明，即使校委會
出現空缺，該會仍可行使其權力。
港大校委會下任主席懸空，梁智鴻昨日表

示，港大一直以機構形式運作，並非靠個別人
士運作，故即使校委會主席從缺，亦不會對港
大造成影響。他認為，特區政府在考慮接任人
一事有計劃，而他對於政府何時公佈下任主
席，及主席接任人選均一無所知，且自己已在
港大服務11年，因此港大是時候尋找新的接任
人，而他亦無意接任主席。

教局：若有新人選會適時公佈
教育局在回應傳媒表示，不評論有關人事任
命的揣測，但指出當政府在港大校委會有任命
決定，就會在適當時間公佈。教育局又指，港
大條例的相關規程訂明，即使校委會出現空
缺，該會仍可行使其權力，並指出當校委會舉
行會議、但主席缺席時，出席該會議的成員將
選出一名主席以主持該會議。
教育局強調，特區政府在委任時會恪守「用人

唯才」的原則，考慮院校的運作和香港高等教育發
展需要，及根據各院校的條例規定，委任合適人選
為院校的校務委員會或校董會的主席及成員。

訟黨動議傾港大禁令遭否決
毛孟靜陰謀論為洩密張目 建制派批政治炒作

公民黨議員毛孟靜昨日在立法會內會提出動議，要求在下周三
的立法會休會辯論時，討論港大校委會向法院申請禁制令和

公眾知情權的關係。她聲稱，港大是公眾機構，而洩密者是講
「事實真相」，「沒有私人利益、沒有造假」，是為了滿足公眾
的「知情權」。有人「玩弄」大學行政程序，是在「濫用」司法
程序，令相關人等集體「收聲」。

毛孟靜聲稱危害新聞自由
她陰謀論地稱，涉事的商業電台和港大校委會和解，是因為商
台將於明年8月續牌而不敢「得罪政府」，又稱公眾利益凌駕一
切，更擔心將來會有人有樣學樣，申請禁制令來箝制新聞資訊流
通，故事件已「危害新聞自由及公眾利益」。

葉國謙：休會辯論妨害案件審理
民建聯議員葉國謙批評毛孟靜所說的是歪理，他不同意休會辯

論事件，又提醒高等法院正處理禁制令的問題，代表司法程序進
行中。他認為，根據立法會《議事規則》第四十一（2）條，議員
不得以立法會主席或全體委員會主席認為可能對案件有妨害的方
式，提述尚待法庭判決的案件。
民建聯議員蔣麗芸也指，法院將在本月下旬完成處理禁制令的

申請，沒有什麼是緊急到等不及裁決的，且休會辯論不會有官員
出席回應議員提問，故建議在相關事務委員會討論，讓官員即時
回答，才能了解問題。
不過，自由黨議員田北俊就稱，該黨在保密和知情權中會站在
保密的一方，但認為至少應該可在議會進行辯論，故該黨支持毛
孟靜的動議。

李慧琼：議員應遵守議事規則
「人民力量」議員陳偉業其後聲稱，「保皇黨議員，怕辯論、

怕批評、怕言論自由。」民建聯主席李慧琼反駁，「絕對不是，
香港已有很多平台發表意見，討論空間長期存在。」她認為，不
應抹黑及無限發揮。禁制令事件現階段已進入司法程序，立法會
不適合討論。立法會有規有矩，議員應遵守議事規則，而非帶頭
破壞規矩。
旅遊界議員姚思榮批評，遵守承諾是做人最基本的原則，違反
保密協議的行為可恥，摧毀了香港重誠信的文化，更令人擔心下
一代有樣學樣，以「知情權」及「公眾利益」為借口，任意莽
為，後果將不堪設想。他呼籲議員應以事論事，不應趁選舉期政
治炒作。
九龍東議員謝偉俊則表示，根據立法會《內務守則》第十三條

（a），只有在特殊情況下才會准許超過兩項的議案辯論，而特殊
情況是指事件急切及影響重大。今次事件並無急切性，且法庭正
在處理，立法會的討論有可能影響法庭判決，故他不贊成討論。
最後，毛孟靜的動議以26票反對，23票贊成，0票棄權被否決。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）身兼香港大學校委
會成員的港大學生會會長馮敬恩，公然破壞保密協
議，公開校委會討論內容，有人更將當日盜錄的錄音
通過傳媒公開，備受香港社會各界批評。不過，各反
對派政黨就為如此不道德的行為張目，更試圖為不獲
任命為港大副校長的「好友」陳文敏翻案。公民黨昨
日在立法會內務委員會提出動議，要求在下周三立法
會休會辯論港大校委會申請禁制令與公眾知情權的關
係，並聲言事件已「危害新聞自由及公眾利益」。不
過，多名建制派議員反駁，違反保密協議的行為可
恥，摧毀了香港重誠信的文化，議員應就事論事，不
應趁選舉期政治炒作。最後，有關動議被否決。

香港文匯報訊（記者 杜法祖）港大校委會會議
錄音外洩風波而申請臨時禁制令，作為首被告的商
台已承諾不會再播放有關的錄音，但一直被列作禁
令中「不知名人士」的洩密者仍受該禁制令限制。
主審法官林雲浩昨日在聽取各方陳詞後指，現階段
撤銷禁制令，會令港大校委會會議保密性受損，遂
下令繼續延長禁制令至本月24日，但同時就禁制令
內容作出修改，下令收窄禁制令範圍，只禁止披露
由今年6月30日至昨日的港大校委會會議內容。
昨日，有5名獨立人士或團體申請加入訴訟，包

括港大社會科學學士（政治學與法學）二年級學生
李熙信、港大學生會刊物《學苑》編輯劉以正、香
港記者協會、「港大校友關注組」召集人葉建源及
《蘋果日報》。其中，李熙信及《蘋果日報》申請
以答辯人身份應訊，其餘三方則以「介入訴訟人」
身份抗辯。

校委律師：申禁護保密原則
港大校委會代表、資深大律師Clifford Smith昨日

在陳詞時強調，校委會申請禁制令目的在於維護校
委會的保密原則，並非要挑戰傳媒。由於港大直至
日前才得知有多名人士申請加入訟訴，需時準備誓
章回應，故要求法庭押後案件。
《蘋果日報》代表資深大律師李柱銘提出反對，

稱禁制令覆蓋範圍過於廣泛，包含將來所有港大的
校委會會議，是故意將範圍「撐至最闊」，影響傳
媒日後的報道，又稱港大學生會會長馮敬恩在錄音
洩露前，已公開在「公眾領域」上披露錄音內容大
意，質疑該禁制令的效用。
李續稱，港大一直沒有「點明」第二被告名稱或

身份，但港大已知對象為部分校委成員，港大應把
每一位校委成員列作第二被告，將受該禁制令影響
的人士減至最低。同時，申請今次禁制令的「幕後
主腦」沒有得到授權代表港大提出訴訟，而校委會
主席梁智鴻在較早時接受傳媒訪問時表明是自己一
個人的決定，他質疑梁在卸任後，誰人有權繼續訴
訟。
代表葉建源的資深大律師梁家傑也質疑，梁智鴻

徑自以港大名義提出訴訟，並無遵從校委守則徵詢
其他校委或發出通告，令法庭在不知情下頒令，要
求法庭三思是否容許繼續批出禁制令。
代表記協的大律師譚俊傑聲稱，商台已同意不再

播放涉案錄音，港大無急切性維持禁制令。劉以正
的代表律師黃瑞紅則指，禁制令影響《學苑》報
道，要保障學生知情權。

禁令不涵商台已播出錄音
法官林雲浩其後裁定，臨時禁制令仍然有效，但

下令收窄禁制令範圍。根據法庭修改後作出的臨時
禁制令，禁制範圍縮窄至今年6月30日至昨日的港
大校委會會議內容，至於商台較早時播放、已於
「公眾領域」流通的兩段錄音、錄音謄本及港大學
生會會長馮敬恩於今年9月29日披露的會議內容則
不受限制。
李熙信代表律師潘熙在法庭更改禁制令內容後表

示，由於李已不再受禁制令影響，或會退出訟訴，
需與李再作商討。
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妨礙案件審理。

資料圖片

■李慧琼表示案件進
入司法程序不便討
論。 資料圖片

■蔣麗芸建議在相關事
務委員會讓官員答問。

資料圖片

■姚思榮批反對派為選
戰炒作。

資料圖片

■陳家偉、
黃錦輝、狄
志遠及姜炳
耀介紹「新
思維」。

鄭治祖 攝

■港大校委會代表律師Smith（右）表示，申禁令非為挑
戰傳媒，而為維護保密原則。

■■《《學苑學苑》》總編總編
輯劉以正輯劉以正（（左左））
與港大政治學與與港大政治學與
法學系二年級學法學系二年級學
生李熙信生李熙信（（右右））
要求加入訴訟要求加入訴訟。。

■法官表示洩密者仍受禁制令限
制，圖為引起洩密風波的馮敬
恩。


